

13. Dezember 2019

Reform des §219a StGB: Weiterhin keine Rechtssicherheit

Gestern wurde die Gießener Ärztin Kristina Hänel vor dem Landgericht Gießen zum dritten Mal nach §219a StGB verurteilt. Das zeigt, dass es für Ärzt*innen, die Schwangerschaftsabbrüche durchführen, auch nach der Reform des §219a StGB weiterhin keine Rechtssicherheit gibt. DEMOKRATIE IN BEWEGUNG (DiB) setzt sich dafür ein, dass §218 ff und §219 ff StGB gestrichen werden, da sie schwangere Personen in ihrem Selbstbestimmungsrecht einschränken.

Das Landgericht Gießen sah es im Prozess als erwiesen an, dass sich Kristina Hänel mit Informationen, die sie auf ihrer Internetseite Patientinnen zur Verfügung gestellt hatte, strafbar gemacht hat. Die Richterin betonte aber auch, dass der reformierte Abtreibungsparagraf 219a in sich widersprüchlich sei. Zwar wäre die Angabe der Durchführung von Schwangerschaftsabbrüchen erlaubt, Informationen über die Methoden hingegen nicht.

"Das beweist, dass der "Kompromiss" des §219a StGB unsinnig ist. Sich für einen Schwangerschaftsabbruch zu entscheiden, ist für viele Schwangere extrem belastend. Sie müssen sich in dieser Ausnahmesituation jederzeit niedrigschwellig und umfassend informieren können", sagt DiB-NRW-Landesvorsitzende und Themenexpertin Sabine Sedlaczek.

"Jede schwangere Person muss selbst über ihren Körper entscheiden können. Wir dürfen sie nicht in einer unsicheren Situation ohne verlässliche Informationen lassen und Ärzt*innen, die Schwangerschaftsabbrüche durchführen, kriminalisieren.", so Sedlaczek weiter.

DEMOKRATIE IN BEWEGUNG (DiB) kämpft dafür, dass sich Frauen in dieser Ausnahmesituation niedrigschwellig informieren können, gute medizinische Bedingungen vorfinden sowie eine psychologische Betreuung erhalten können. Dazu müssen die §218 ff und §219 ff StGB aus dem Strafgesetzbuch gestrichen werden.

Kontakt

Michaela Zimmermann
Bundesvorstand
bundesvorstand@bewegung.jetzt

Sabine Sedlaczek
Themenexpertin
presse@bewegung.jetzt

Adresse

DEMOKRATIE IN BEWEGUNG Lola-Fischel-Straße 18 30173 Hannover Kontak

verwaltung@bewegung.jetzt https://bewegung.jetzt Bank

Inhaber: DEMOKRATIE IN BEWEGUNG IBAN: DE94 1001 0010 0917 4071 09

BIC: PBNKDEFF